

Beschluss des Landrats vom 16.12.2020

Nr. 710

31. Energie sparen dank fachgerechter Lichtplanung 2020/28; Protokoll: mko

Landratspräsident **Heinz Lerf** (FDP) informiert, dass der Regierungsrat das Postulat entgegennehme.

Rolf Blatter (FDP) sagt, dass die FDP-Fraktion selbstverständlich nicht a priori dagegen sei, dass energieeffiziente Lichtquellen verwendet werden. Das Postulat setzt aber in den Raum, dass der Kanton Mitglied beim Projekt EnergyLight werden soll. Dabei handelt es sich um eine Organisation von Fachfirmen, von Herstellern energieeffizienter Lichtquellen, und es ist nicht Sache der Kantons, Mitglied zu sein, sowenig wie der Kanton Mitglied bei einer Fachorganisation für hocheffiziente Wärmepumpen ist – auch wenn er über das Energiegesetz Wärmepumpen im Einsatz finanziell fördert. Aus dem Grund lehnt die FDP-Fraktion die Überweisung des Postulats ab.

Andi Trüssel (SVP) unterstützt die Ausführungen von Rolf Blatter namens der SVP-Fraktion voll und ganz.

Simon Oberbeck (CVP) hat gestern mit dem «Gegner» darüber diskutiert. Rolf Blatter nutzte zum Glück das Wort «Verband» nicht. Der Votant möchte mit einem Irrtum aufräumen: Man wird hier nicht Mitglied eines Projekts, sondern unterstützt eine Partizipation an einem Projekt. EnergyLight ist kein Verband, obschon es einen gleichnamigen Verband gibt, der bei der Schweizerischen Lichtgesellschaft angesiedelt ist. Es handelt sich lediglich um ein Projekt. Was möchte dieses Projekt überhaupt? Es geht darum, energetisch vorbildliche Bauvorhaben zu sammeln, über eine Plattform bekannt zu machen und die Bauherren für das Thema zu sensibilisieren. Denn mit einer fachgerechten Lichtplanung kann bis zu 80 % der Beleuchtungsenergie eingespart werden. Wichtig ist auch, dass sich das Bundesamt für Energie finanziell an den Projekten beteiligt. Mit wem schlussendlich ein Projekt durchgeführt wird, entscheidet der Bauherr selbst. Der Kanton kann also einen lokalen Lichtplaner mandatieren. Deshalb kann man dem Postulat bedenkenlos zustimmen.

://: Mit 46:28 Stimmen bei 1 Enthaltung wird das Postulat überwiesen.
